

Evo advierte que no habrá indemnización a petroleras

El Presidente defendió la "decisión soberana" tomada el pasado 1 de mayo. Arremetió contra Petrobras señalando que la empresa operó de forma ilegal en el país. La visita de Morales a Viena acapara la atención de mandatarios y periodistas

CUMBRE

El presidente de Bolivia, Evo Morales, justificó el jueves la nacionalización de los hidrocarburos, adelantó que no indemnizará a las petroleras y atizó la polémica con Petrobras al afirmar que la empresa brasileña "trabajó ilegalmente" en su país.

Morales defendió en una concurrencia rueda de prensa en Viena, donde participa en la IV Cumbre Eurolatinoamericana, su "decisión soberana" de recuperar unos recursos que, en su opinión, fueron enajenados con contratos ilegales e "inconstitucionales" porque no fueron ratificados por el Parlamento y "desconocidos" por el pueblo.

Dijo además a las petroleras que no habrá indemnizaciones porque no eran propietarias de los recursos, sino que simplemente los explotaban y tenían unas inversiones que serán debidamente recuperadas, al tiempo que las acusó de incumplir las normas al no pagar impuestos e incluso ser "contrabandistas".

Posteriormente, la ministra austriaca de Exteriores, Ursula Plassnik, cuyo país ejerce la presidencia de turno de la Unión Europea, destacó la importancia de que se mantenga "la confianza" de los inversores.

"Yo no creo que sea tarea de los gobiernos europeos actuar o influir en la política del gobierno boliviano. Ellos explican las razones que les llevaron a tomar esta medida", dijo la ministra.

"En cuanto a la ejecución, hay que ver si será compatible con la seguridad jurídica y la confianza", subrayó.

El gobernante boliviano cumplió el 1 de mayo su promesa electoral de nacionalizar los hidrocarburos y dio a las petroleras, entre ellas la brasileña Petrobras y la hispano argentina Repsol YPF, un plazo de 180 días para renegociar su presencia en Bolivia, cuyas reservas de gas son las segundas de Suramérica.

Morales, que en varios momentos de la rueda de prensa se enjugó el sudor de la cara con un pañuelo, habló sin tapujos y seguro de que Bolivia está "preparada para solventar sus problemas para explotar sus recur-



MUY REQUERIDO · Decenas de periodistas se dieron modos para interrogar a Evo.

44.000.000 euros

es el dato del último monto entregado por el gobierno de España a Bolivia como ayuda.

sos naturales. Es importante la solidaridad".

Al referirse a Petrobras, afirmó que "trabajó ilegalmente" en su país, azuzando así la polémica con la mayor empresa en Bolivia, con inversiones por 1.500 millones de dólares.

Rechazó que tuviese que negociar o conversar sobre la nacionalización con su "amigo" el presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, antes de anunciar la medida, y luego entró en una aparente contradicción al asegurar que trató de hablar con él, pero sin conseguirlo. Representantes de Petrobras y del Gobierno de Brasil se reunieron el miércoles en La Paz, Viena, EFE.

Portafolio

ANFITRIÓN
El presidente de Austria, Heinz Fischer, recibió ayer a Evo Morales.

Cumbre de Viena: Morales debuta en las grandes ligas

■ La sala estaba tan llena de periodistas que no había suficientes asientos libres. Decenas de manos pugnaban por hacer preguntas como si se tratara del presidente de una potencia mundial. Sin embargo, la expectación la provocaba Evo Morales, el jefe de Estado del segundo país más pobre de América Latina.

■ El anuncio del pasado 1 de mayo acerca de la renacionalización de los hidrocarburos y su alianza con Hugo Chávez, de

Venezuela, y Fidel Castro, de Cuba, lo han convertido de golpe en una personalidad destacada, en el que constituye su debut en una cita internacional de grandes dimensiones.

■ Ahora, es el objeto de protección en vez de considerado "de riesgo" por los agentes antidisturbios, aunque no ha abandonado su talante ni sus chaquetas de cuero informales.

■ "Yo sólo creo en la fuerza de

Espera España ayudar

El presidente de Bolivia, Evo Morales, confía en que la nacionalización de los hidrocarburos en su país, al igual que en cualquier otro país, sea el cumplimiento de la española. Reiteró que respetaron la legislación vigente en Bolivia, siendo asumido el gobierno boliviano la competencia de las instancias correspondientes, y Zapatero.

"Ojalá los contratos respetaron la legalidad de los comités que vienen siendo cumplidos más de una década", dijo Morales en una rueda de prensa que comenzó a las 11 de la mañana del VI Cumbre Eurolatinoamericana, la primera que participa el dirigente boliviano en su primer indigena cargo en su país.

"Durante la conferencia de prensa en La Paz, Bolivia, y hasta el momento, el jefe de Estado acusó a Petrobras de actuar ilegalmente en Bolivia con contratos incons-

Petrobras indignada por declaración de Morales en Viena

titucionales, al igual que el resto de los 70 contratos de riesgo compartido, por lo que no indemnizará a las petroleras.

Al respecto el canciller brasileño, Celso Amorim, lamentó las declaraciones de Evo Morales, pero dejó sentado que espera que las acusaciones de contrabando e ilegalidad no se refieran a Petrobras. En el Ministerio de Minas y Energía de Brasil esperan que lo acordado el miércoles en La Paz para iniciar las negociaciones se mantenga y siga adelante a pesar de las declaraciones de Morales.

El comunicado también recuerda que el miércoles los gobiernos de ambos países y los ejecutivos de YPFB y Petrobras se acordó formar grupos de trabajo para implementar el decreto de nacionalización, reconociendo que "para cumplir con lo dispuesto en el decreto supremo 27801 es necesario que sean respetadas las normas aplicables y que se esclarezcan las condiciones contractuales y operacionales".

En el encuentro de La Paz las delegaciones acordaron también que las posibles pérdidas causadas por la nacionalización de los activos de Petrobras en Bolivia serán objeto de compensación a ser negociada". ANF

El decreto dice 'retribución'

compensación a las petroleras por el decreto de nacionalización origina discrepancias en el gobierno, tanto en las declaraciones del presidente de la República, Evo Morales, como de las autoridades de hidrocarburos y el decreto supremo 27801.

El jefe de Estado aseguró en Viena que "no hay ningún motivo para que pensemos en compensación", sólo "si se hubiese expropiado los bienes o la tecnología tendríamos que concebir una compensación, pero en este caso no estamos expropiando".

En tanto que el ministro de Hidrocarburos, Andrés Soliz, afirmó en reiteradas oportunidades que la compensación será establecida después de las auditorías que deben ser ejecutadas por la Superintendencia sectorial.

Por su parte, el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Jorge Alvarado, asegura que no es una confiscación, porque se pagarán las acciones.

Marítima FM 99.9 Mhz.
estilo y contenido diferente
Calle Magdalena 2575
Tel/Fax 347-0808